

## 平成28年度職員提案 採用提案一覧(16件)

| 管理番号    | 提案のタイトル                     | 提案内容  |
|---------|-----------------------------|---|
| 2016001 | トイレに緊急用ブザーやマークの設置           | <ul style="list-style-type: none"> <li>・本庁舎1階トイレの一部に緊急用ブザーを設置する。</li> <li>・ドアなど視認性の良い場所に緊急用ブザーと手すり設置マークを表示する。</li> </ul> <p>身障者用トイレを使用するほどではないが、普段から健康に不安を感じている高齢者の方などがいらっしやると思います。なるべく安心して利用していただくために設置や表示を検討してはいかがでしょうか。</p>  |
| 2016002 | 本庁舎施設の雨水利用                  | <ul style="list-style-type: none"> <li>・会議室棟の水洗便所や公用車の洗車に雨水の利用が可能か検討してはいかがでしょうか。</li> </ul> <p>大和市雨水の浸透、貯留、利用に関する指針の第5条第1項に「市は、自ら所有する既存施設について、順次雨水貯留及び雨水利用のための設備の導入に努めるものとする。」とあり、また、災害時にも活用が考えられると思います。</p>  |
| 2016008 | 自治会掲示板の一時避難場所表記に位置情報を追加する提案 | <p>最近設置されている自治会の掲示板は、その枠部分に一時避難場所の名称が表記がされるようになっていきます。一時避難場所の位置が浸透していない問題は、業務による避難生活施設運営委員会、地元の自治会での話から常々問題に感じていたため、非常に良い試みだと思っています。</p> <p>ですが、それ故に非常に勿体無く感じ、また同様の意見を市民の方からも聞いた問題があります。今回この問題の解決策について、提案させていただきます。</p> <p>問題というのは、名称だけでは一時避難場所の位置が分からないという点です。つまり、普段一時避難場所がどこであるかという情報に接することが無い住民をターゲットとして見た場合、そういった人ほど地元の地理にも疎いというジレンマに陥ります。</p> <p>よって、名称だけではなく位置情報も提供すべきではないかというのが提案の要旨になります。さて、位置情報の提供方法ですが、QRコードと大和市の公開型地図情報サービスを使います。まず、大和市の公開型地図情報サービスにて、一時避難場所の位置にて位置登録を行うと位置情報のリンクが入ったQRコードが入手できます。</p> <p>このQRコードをシールに印字し、一次避難所位置情報という表記とともに、掲示板に貼り付けることにより一時避難場所の位置情報を提供することができます。</p> <p><b>費用</b><br/>これから設置される掲示板については、既存の表記を変更するだけなので、追加のコストはかからないと思われれます。既存のものに追加する場合は、シール購入費が必要になります。シール費用は以下の種類もので、おおよそ60箇所分ほど作成可能と考えられるので低コストで作成可能です。<br/>『エーワン 屋外でも使えるサインラベルシール 31031 白 ノーカット マットフィルム 1袋(10シート入) ¥1,340(税込)』<br/>http://www.askul.co.jp/p/310952/</p> <p>職員の作業時間が上記の計算には入っていない点と、自治会の理解が得られるか分からないという点が本提案の欠点ではありますが、一時避難場所が浸透していないことは大きな問題であると考えられるので、それを解決する一つの案としてご検討いただければと思います。</p> |

| 管理番号    | 提案のタイトル               | 提案内容  |
|---------|-----------------------|---|
| 2016020 | 新採用職員研修に公用車運転実習の盛り込みを | <p>【現状】<br/>新採用職員において免許は取得してるが、ペーパードライバーに近い状態であるという職員が多いように感じる。どの職場でも条件付き採用期間中は運転をさせてはいただろうが、条件付き採用期間が終了した後は、通常業務で公用車を運転することとなる。しかしながら職員本人も運転に自信がないし、運転も不慣れなため、慣れるまで事故の心配も懸念されることから、同乗した職員が教官のように指導しながらの運転となる。</p> <p>【提案】<br/>半日で良いので、職員研修の中において改めて公用車を乗車する際の注意点、教習所での公用車運転実習等を取り入れてほしい。職員本人の安心にもなるし、万が一の事故を避けることに繋がると考えられるため</p>  |
| 2016024 | 子育て世代が利用しやすいトイレに      | <p>当市では子育て支援を熱心に行っていますので、市役所のトイレも子育て世代が利用しやすい設備があるといいのではないのでしょうか。</p> <p>現在、市役所の女子トイレの入り口には、おむつ替え用シートの有無の表示がありません。</p> <p>また、授乳室がどこにあるかの案内表示がなく、すぐにはわかりません。</p> <p>各階トイレの前に「幼児用設備は1階にあります」の表示はありますが、具体的にどこにあるかわかりにくいと思いますので、</p> <p>トイレの前におむつ替えシートの有無、庁内に授乳室や幼児トイレへの案内表示を設置してはどうでしょうか。</p> <p>また、1階の女子トイレで、お母さんが幼児を個室のドアの外に待たせて、中からずっと声をかけ続けているのを何度か見たことがあります。</p> <p>幼児から目を離すのは危険なので、一緒に個室に入れるよう各個室にベビーチェアを設置してはどうかと思います。</p> <p>更に、男性の育児参加も進んでいますので、男子トイレにもおむつ替え用シートやおむつ用ゴミ箱(消臭機能付)、ベビーチェア等が必要ではないのでしょうか。</p> <p>(民間施設には多く設置されています。)</p> <p>また、市役所だけでなく、他の公共施設でこうした設備がない箇所には、順次設置を進めていくといいと考えます。</p> <p>□<br/>&lt;提案内容&gt;</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・女子トイレの表示の下に、おむつ替えシートのマークを付ける。<br/>(ユニバーサルデザインの観点から、マークの方がよいと思います。男子トイレにおむつ替えシートを設置後は、男子トイレにも設置。)</li> <li>・授乳室・幼児用トイレへの案内をどの入口からはいつでもすぐわかるよう、矢印や案内看板等を設置する。(「授乳室は1階会計室の横です」等具体的に。)</li> <li>・庁内のフロアガイドにおむつ替えシート、授乳室等の位置を表示する。<br/>また、違うフロアの場合、「1階に授乳室・幼児用トイレがあります」等の説明をつける。</li> <li>・市HPの市役所のフロアガイドにおむつ替えシートの場所や授乳室の場所を表示する。</li> <li>・男子トイレや4階の女子トイレにもおむつ替えシート、おむつ用ゴミ箱等を設置する。</li> <li>・男女トイレの各個室にベビーチェアを設置する。</li> <li>・各階に洋式トイレを増やす。(足腰の悪い方、高齢者や小さな子供には和式トイレが使用しにくいいため、よく1階女子トイレで洋式トイレが空くのを待っています。)</li> </ul> |

| 管理番号    | 提案のタイトル                         | 提案内容   |
|---------|---------------------------------|--|
| 2016026 | 大和市キッズデーの創設                     | 子どもたちに大和市への愛着を深めてもらうため、大和市キッズデーの創設を提案します。<br>小学生から高校生までの子どもたちから、「大和市で叶えたい夢」を募集し、大和市キッズデーでの夢の実現を目指して、保護者や行政、地域の方々が一丸となって子どもをサポートするようにします。<br>この日が定着することで、大和市に住み続けたいと感じたり、大和市で子どもを産みたいと考えたりする人が増えるのではないかと思います。   |
| 2016028 | 市からの発送用封筒や市民への通知文書にフロア等の階数を記載する | 【背景】<br>ホームページには各部署の案内にフロア等の階数が表示(例 本庁舎3F・保健福祉センター2F)されていますが、市民宛の通知文書には、フロア等の階数が表示されている文書があったり、なかったり統一されていない状況です。<br><br>【提案】<br>市からの発送用封筒や市民への通知文書にフロア等の階数を記載する<br><br>【効果】<br>このことにより、目的のフロアに自分で行くことができるため、部署がどこにあるか探す時間を短縮でき、経費をかけずに市民サービスの向上につながるのではと思います。<br>すべての部署で必要とは限りませんが、できる限り階数の記載を推奨してはどうでしょうか。 |
| 2016031 | 市ホームページの検索をカテゴリやファイル形式で選択可能に    | 市民からの問い合わせを受ける中で、伝えられるキーワード(単語)を元に市のホームページで検索するのですが、PDF等のファイルページが該当することが多々あります。このためファイルを開かないとその内容がよく分からず、また過年度の事務事業評価などが検索されることも多いため、結果として所管課等を確認することが容易ではありません。<br>そこで、ホームページの検索方法として、カテゴリ別(ライフイベントやよくある質問・回答集など)やファイル形式(HTMLやPDFなど)で選択可能にできないものか提案します。   |

| 管理番号    | 提案のタイトル                     | 提案内容  |
|---------|-----------------------------|---|
| 2016035 | 認知症サポーターキャラバンの推進について        | <p>・認知症サポーター講座を修了すると、認知症を支援するサポーターの「目印」である、オレンジ色のブレスレット「オレンジリング」が渡され、本市職員の多くは名札のひもにそれを通して着用しています。</p> <p>・それが気にならない方も多いとは思いますが、よく物に引っかかるなど安全面？にも課題があると思います。また、最近はかなり浸透してきましたが、それ自体が何なのか十分に理解されていない気がします。</p> <p>・そのため、もう少しシンプルであり認知される方法が無いか考えてみました。</p> <p>1. 名札の淵をオレンジ色に装飾し、「認知症サポーター」と表記した物を製作し、講座受講者に配布する。<br/>     &lt;&lt;メリット&gt;&gt;<br/>     名札本来の機能を損ねないため、スマートな表示となる。<br/>     &lt;&lt;課題&gt;&gt;<br/>     現在のオレンジリングとのコスト比較により、過大な経費が発生する可能性がある。<br/>     (現在は国から支給？されているもの)</p> <p>2. 「認知症サポーターキャラバンマスコット ロバ隊長」をシール化し、講座受講者には職員用名札の空きスペースに貼ってもらう。<br/>     &lt;&lt;メリット&gt;&gt;<br/>     名札本来の機能を損ねず、スマートな表示となるとともに、表記があるため、何のロゴか理解できる。<br/>     &lt;&lt;課題&gt;&gt;<br/>     シール作製費がかかる。<br/>     ※サイズ、ロット数により単価は最小に抑えられると思われる。<br/>     名札にシールを貼ることについて、職員等の理解が得られるか。</p> |
| 2016036 | ノー残業デーの柔軟な運用と各部(課)独自の設定について | <p>現在、毎週水曜日、例月給与支給日、期末勤勉手当支給日において、ノー残業デーが設定されておりますが、突発的かつ、やむを得ない業務によってノー残業デーに時間外勤務の命令が下された場合には、その翌日をノー残業デーとする等の柔軟な制度運用ができないか。また、年度ごとに各部かい、または各課かいで独自にノー残業デーを新たに1日設定して時間外勤務の縮減とその効果等を検証してみたいかでしょうか。</p>  |

| 管理番号    | 提案のタイトル               | 提案内容  |
|---------|-----------------------|---|
| 2016046 | スイッチマップの作成            | <p>庁内各フロアの照明のスイッチが、どのエリアを点灯・消灯するものが分かりにくい場合があります。</p> <p>例えば、</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・集約執務室で時間外勤務をするため使用する部分だけを点灯したい時</li> <li>・会議室の一部分を利用するため部分的に点灯したい時</li> </ul> <p>など、点灯する場合は、スイッチを操作しながら、どこが点灯するかを確認すれば事足りますが、</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・昼休みに来庁者の対応する部分だけを残して消灯したい時</li> <li>・退庁時に残留者のエリアだけを残して消灯したい時</li> </ul> <p>などの消灯する場合には、来庁者に失礼にあたるおそれや、業務にあたる職員の能率を低下させてしまうおそれがあると思われます。</p> <p>現在、庁内各フロアにおいて避難経路を図示しているように、照明のスイッチと点灯・消灯エリアを図示する「スイッチマップ」を作成し、スイッチ近辺への掲示や当該フロアで執務する職員への回覧で周知を図り、上記の問題を解消することができるのではないかと考えます。</p> <p>この提案は、スイッチの改修などを必要とするものではないため、費用をかけず容易に実現できるものと思われます。</p> |
| 2016053 | 庁内での歩きながらのスマホ・携帯電話の禁止 | <p>最近、職員によるスマホや携帯電話を歩きながら行っているケースが見受けられる。急に立ち止まったり、階段でも画面を見ながら歩いており大変危険です。また、市民の目もあるし、接触するトラブルも考えられる。よって、庁内(庁舎内及び敷地を含む)において、歩きながらは禁止としてください。</p>  |
| 2016065 | 来庁者にも階段利用を促したら        | <p>本市では、節電のため、エレベーターの稼働は1台のみにしています。</p> <p>そのため、</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・利用者が多いときは、エレベーターがなかなか来ない</li> <li>・本当にエレベーターを必要とする方が利用できない</li> </ul> <p>などの問題が生じています。</p> <p>そこで、来庁者にも階段利用を積極的に促したらどうでしょうか。</p> <p>また、そもそも階段の場所が分からずに、エレベーターを利用している来庁者もいると思いますので、案内を工夫したり、階段ホールの照明を明るくしたり、といったことを考えてもよいと思います。</p>   |

| 管理番号    | 提案のタイトル                          | 提案内容   |
|---------|----------------------------------|--|
| 2016067 | 大和市オリジナルの婚姻届用紙の配布について            | <p>大和市の名所やキャラクターなどを取り入れた、オリジナル婚姻届の作成を提案します。</p> <p>近年、全国の自治体や企業などがオリジナル婚姻届を作成して配布しています。まちの名物やキャラクターを取り入れたインパクトのある婚姻届が多く、見ているだけでもとても楽しいものです。</p> <p>大和市出身のカップルや、これから大和市に住むカップルにとって、大和市のオリジナル婚姻届があれば思い出づくりに役立ちますし、結婚披露宴の会場に婚姻届けを提出した際の写真を飾るカップルも多く、大和市のPRにもなるかと思えます。</p> |
| 2016071 | 福祉センター駐輪場について                    | <p>福祉センターの駐輪場は多くの日程でいっぱいになっています。市役所本庁舎のように、屋根付でとめられる場所を拡大してほしいです。</p> <p>また、職員用駐輪場所については夜間真っ暗で、不審者が潜んでいても気付かないと思うととても怖いです。自動点等ライトなどが設置されると安心です。</p>  |
| 2016072 | 被害者の心情に配慮した青色防犯パトロールマニュアルの追記について | <p>平成28年5月23日、大和市民病院において実施した青色防犯パトロール講習にて配布されたマニュアルの、事件・事故への対応要領欄【◎ 警察官からすぐわかるように、目立つ場所で青色回転灯を点灯させて警察官の到着を待ってください。】に、【但し、性犯罪の被害者を保護した場合は、被害者の心情に配慮し、精神的な二次被害防止のため、青色回転灯を消灯して被害者を後部座席に乗車させる等、周囲の目に晒されない措置をとったうえで警察官の到着を待つこととし、可能であれば同性の職員が対応することとしてください。】を追記する。</p>     |